

R. 11.637



La Tierra de Segovia

Año III-1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 689

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA.—Se celebró ayer la solemne apertura del curso académico en el Seminario Conciliar, resultando un acto muy brillante.

Asistió el Prelado de la Diócesis. Entre los invitados figuraban las personalidades más notables de la capital.

MADRID.—Dice el presidente del Consejo de ministros que los empleados en las oficinas ferroviarias de Madrid Zaragoza y Alicante se hallan en huelga de brazos caídos, habiendo presentado ya los maquinistas, sus peticiones a la Empresa.

Afirmase que en la Asamblea que se prepara para designar jefe de los conservadores, será proclamado, casi por aclamación, el señor Sánchez Guerra. Citan para la celebración de esta Asamblea la fecha del 16 al 17 de este mes.

TARRAGONA.—La Junta Central de la Asociación de funcionarios de Hacienda, ha dirigido una carta a las juntas locales, recomendándolas se disuelvan, en vista de que se les ofrece el respeto a la ley, por el señor Cambó.

CRONICAS DE ARTE

La exposición de arte segoviano

V

Con este lector, terminamos la serie de artículos sobre la exposición de arte segoviano.

Antes de comenzar, consignaremos nuestro agradecimiento al señor Marinas, nuestro ilustré paisano, por su atención de dirigirse a nosotros, manifestándonos que, en efecto, su dibujo clasificado con el título de «Mercurio» en el catálogo de la exposición, es un estudio de «Hércules» para el monumento de las Cortes de Cádiz, obra suya. Habiendo por tanto error en la clasificación, como decíamos en nuestro artículo tercero.

Continuando hasta el fin nuestra tarea, agregamos que el «proyecto de techo» de don Manuel Román, que lleva el número 141, es una cosa inspirada en el tercer estilo de decoración mural romana, llamado ornamental, que tuvo su origen en las pinturas de vidrio usadas en la decoración alejandrina. Está muy estudiado y se adivina en su autor buen gusto y acertada elección de temas.

Fernando Arranz, que está muy bien en sus obras, ha mostrado en esta exposición la perfección con que cultiva este arte, tan preterido injustamente, de la cerámica.

En las obras de Arranz predominan los tonos verdosos y los de tierra de Sierra tostada, dando una sensación de apagamiento que acentúa el fondo rojo Pompeya en que se apoyan. Y al señalar esto lo hacemos como notando una característica sin calificarlo como defecto ni como acierto. Gusta de las cosas de Goya, de las escenas de interior; se observa su delectación al ejecutar las viejas arrebujadas en sus mantos, rezando el rosario, los tipos y los paisajes de la tierra, las riñas simpáticas goyescas, etc., y todo ello llevado a cabo con gran dominio de la técnica, complicada más que ninguna otra, de la cerámica, en que tantos factores toman parte, con acertada elección de los originales cuando son reproducciones y con bello punto de vista cuando son paisajes.

Hay otro grupo de obras que podríamos llamar arqueológicas, en las que, como la arquilla mudéjar (o morisca más bien) de complicadísima factura, brillan plenamente las aptitudes del joven ceramista; lo mismo que en las copas bizantinas de rigurosos detalles de estilo. Pero, apesar de todo, no nos parece adecuada del todo la materia a la forma.

La fuente del jardín andaluz, muy bien, Hemos leído en la Prensa local, que esta fuente acaso será adquirida por el Circulo Mercantil para colocarla en uno de los patios de la Casa de los Picos.

Suponemos que no será en el patio donde está instalada la exposición donde

sería un lamentable desacierto; y decimos esto porque ademas de no encajar en el ambiente de la ciudad, sería desastroso, después de haber contemplado la fachada de la casa, encontrarse en el patio con una fuente de azulejos. Aparte de esto, en este patio de pavimento de losetas de cemento exagonales, de columnas de granito, etc., la fuente sería un horror (no considerada como obra artística, sino como fuente) en ese patio, que podía ser tan bello bien restaurado para perpetrar ahora esta nueva hazaña. Esa fuente encajará maravillosamente en el jardín, no en un patio, como acertadamente dice en el catálogo su autor: «Fuente de jardín andaluz».

Pero insensiblemente nos hemos apartado de nuestro objeto. Volvamos a él de nuevo, lector, y perdona la digresión; pero es el caso que terminamos ya nuestro empeño y se nos acabó la materia de la exposición.

Sin embargo, puesto que estamos en la Casa de los Picos, terminemos hablando de ella.

Un detalle acaso inobservado pero que revela que en esa casa hay buen sentido artístico, es no haber puesto en la fachada rótulo alguno que indique el nombre de la Sociedad que habita la misma; y esto no por el nombre, sino por la fachada. Y se ha discurrido bien: los de la ciudad sabemos que es el Circulo Mercantil y los que vengan de fuera, al ver el edificio y consultar a cualquiera, serán satisfechos; y no hay necesidad de quitar encanto a la fachada con unas letras que, aunque fuesen góticas, romperían el encanto.

Aplaudimos este acierto con todo entusiasmo.

Y acabada nuestra misión hacemos punto.

XAVIER DE MIRANDA

UN HALLAZGO MISTERIOSO

Una estatua en una roca

Varios exploradores que recorrían los territorios de las inmediaciones del Crater Lake, cerca de Portland, en el Oregón, han descubierto, tallada en una roca de la parte más selvática de América, una estatua una estatua maravillosa, que representa una mujer desnuda.

Al dar cuenta del hallazgo, uno de los exploradores lo considera como un acontecimiento escrito en la piedra, a manera de recuerdo conmovedor de una tragedia humana desarrollada hace mucho tiempo.

La expedición compuesta de mujeres y hombres, trataba de abrirse camino a través de espesos bosques, cuando, de pronto, uno de los hombres vió en un despeñadero, por el que descendía una caudalosa corriente de agua, una mujer desnuda al pie de una roca enorme, con la cabeza inclinada y los brazos en actitud de profunda desesperación. Aquella mujer descansaba en un gran saliente de la roca.

Dos de los exploradores, tras largos esfuerzos, consiguieron llegar al peligroso paraje, y entonces vieron con sorpresa, que lo que ellos creían una mujer era una figura tallada sobre la roca hace muchos años, en líneas de una exquisitez asombrosa. Examinada minuciosamente la lápida, leyeron: «1843.—May».

Los artistas que han visto fotografías de la figura afirman que es la obra de un genio. Muchos de ellos han salido para el Oregón, con objeto de estudiarla.

La música en los paseos

Programa que interpretará la banda de la Academia de Artillería, hoy, de siete a nueve en el Salón.

- 1.º «Los Cadetes Aastria», pasodoble.—Pares.
- 2.º «Timitos», foxtrot.—San Miguel.
- 3.º «Sinfonia de varias Zarzuelas».—N.
- 4.º «España de la Alegría», selección.—Jiménez.
- 5.º «La Dolores», Jota.—Bretón.
- 6.º «El Gato Montés», pasodoble.—Penella.

CAJA DE AHORROS DEL BANCO CASTELLANO

Valladolid, Palencia, Zamora y Segovia

OPERACIONES REALIZADAS DURANTE LA SEGUNDA

QUINCENA DEL MES DE SEPTIEMBRE DE 1921

Imposiciones.....	951.993,34
Reintegros.....	814.762,01
Saldo a favor de los imponentes en 15 de Sepr. de 1921	26.348.396,65

Fábrica de licores

DE

FELIPE GARCIA

San Marcos, núm. 3

SE VENDEN 60 CUBAS DE 12 A 40 ARROBAS, DE ROBLE AMERICANO, POR SOBRENTE DEL NEGOCIO

TEATRO JUAN BRAVO

LAS FUNCIONES DE AYER Varietés

Después de las acostumbradas películas cinematográficas, hizo su presentación el veterano y popularísimo cantador de aires regionales, principalmente andaluces *El Mochuelo*. ¿Quién no le conoce? Su voz, su estilo, su gracia, han sido popularizadas por el gramófono.

Su mejor elogio es decir, que apesar de su dilatada vida artística, conserva facultades y su típico estilo para agrandar y arrancar nutridos aplausos con sus populares canciones. Tuvo que presentarse varias veces en el proscenio.

Las hermanas *Mari*, cancionistas a duo y bailarinas, nos gustan más como esto último, y de sus bailes, lo mejor que ejecutaron fué la conocida y difícil jota valenciana.

Finalizó la sección *Luisita Esteso*, hija del popular monologuista cómico Luis Esteso, cancionista coreográfica, pues también baila, interpretó diversos tipos en canciones serias y cómicas, y a nuestro juicio interpretó mejor lo cómico en su grado bufo, buena prueba de ello fueron los apiausos que se le tributaron en «La copita de Ojén» y el tipo de muchacha melodramática, no en valde es hija de un actor bufo excelente.

Para hoy el mismo programa y a las mismas horas.

Hasta ayer no sabía la María, lo que era por la calle un policía

María Bartolomé García, joven, no muy agraciada que digamos, pero de una facilidad de expresión que ya la quisiera para sí, muchos de nuestros oradores de mitin, se hallaba desde hace días preocupadísima por haber notado, que, apesar de no ser como antes decimos muy agraciada, todo el mundo se la quedaba mirando, de modo tan descarado que de no ser su cutis parecido al de los individuos de raza mogola, se hubiese visto encarnado como una flor de Mayo.

Pero he aquí, que María Bartolomé, fué mirada también ayer, por un policía a su paso por la calle de Cervantes, y descargó contra él, todas sus iras, hablándole en malos modos y alzando la voz más de lo debido.

Sin duda, por que claro, no sabía que era quién la miraba, policía.

Y es natural, como quiera que el escándalo que se armó no fué flojo, y por considerarse también ofendido el referido agente, éste la trasladó a la Inspección, donde estuvo detenida unas horas.

En Segovia faltan viviendas. Asociar capitales para construir las además de beneficiar en alto grado a la población, resultaría decorosamente productivo y por lo tanto una buena colocación de los pequeños capitales.

Tierras de Segovia

Crónica sepulvedana

Sepúlveda a la vista

Dos «autos» veloces, aunque no vertiginosos como desearía nuestro afán de llegar pronto al término del viaje, conducen a Sepúlveda, la villa de limpia estirpe en históricas remembranzas.

Uno, deslizándose a los pies de la sierra, ofrece el panorama, siempre nuevo y siempre interesante, de sus bellos rincones patriarcales, todavía inexplorados.

Otro, atravesando los pueblos grises, tendidos en la llanura con su eterna pereza de siglos, descubre la recia mole grietosa y desmantelada de unos muros almenados que no acaban de desplomarse: el viejo castillo de Turégano, retador aún en medio de su impotencia ofensiva.

Elegimos el segundo. En cuatro horas escasas llegaremos al noble vecindario.

Vale la pena una excursión tan breve, de visitarle. Hace años, el coche correo con sus nueve mortales horas de fatigosa caminata, exigía veinticuatro para reponer las fuerzas perdidas en el odioso traqueteo de la desvencijada mal llamada diligencia torturante como un martirio lento y cachazuda como el paso tardo de un rocín cansino...

Sepúlveda a la vista. Cuando la noche moviliza su aquelarre de sombras y el cielo se salpica de estrellas, surge el caserío ansiado como un nacimiento hurtador de sonrisas pueriles, colgado en las rocas peladas como un nido de águilas en las cumbres inabordables, coronándole la obscura fábrica de sillería de una torre de rancio renombre arquitectónico: la del Salvador, monumento nacional que se muestra enseguida, orgullosa, al viajero, ufana de su remoto artístico linaje.

Trozos de muralla abrazan fuertemente a la población, como un apego al pasado, y una alfombra de verdura, por la que corren dos ríos, es el foso fecundo de esta resistente fortaleza medieva de inexpugnable esfuerzo.

El resplandor de un cohete, retorciéndose epiléptico, traza en el espacio su interrogante de fuego. Las campanas voltean frenéticas.

Anuncian algo grande, algo solemne, algo ritual que ordena pleitesía férvida.

Nos dicen:
—Es la fiesta de San Miguel o de la Virgen de la Peña, Patrona de la comarca.

Y un tropel de borrosos recuerdos acude a nuestra mente pensativa.

¡Los años infantiles! La halagüeña evocación de confusas lejanas perspectivas...

Los comisarios de la Virgen con sus preciadas insignias reveladoras de una fe perenne, cada año más lozana y fragante.

Las brillantes funciones religiosas con sus ofrendas a la sagrada escultura que las recibe majestuosa y rígida desde su trono milagroso, como una Reina empuñando el cetro áureo de temporales dominios.

El alumbrado en la fachada del Santuario. La luz eléctrica sustituyendo a los antiguos farolillos de variados colores, alimentados con aceite, espanto de los devotos pulcros.

El baile de rueda en «El campo de la Virgen». «Colele», el «Tío Dios» y «El Carterillo» con los mofletes amoratados, tratando de arrancar a sus agrios instrumentos una melodía que repeliara el pentágono, si es que necesitaran saber música para aturdirnos bien.

Las lindas artesanas con sus trajes llamativos, con sus airosos pañolones de flecos, con sus originales peinados, con sus gruesos pendientes de aljófar; con todo lo que Dios les dió para hacernos sentir el peso tiránico de su presencia inquietante...

Los barrancos del Duratón, recogiendo en sus senos de piedra, como en un relicario, la magna sinfonía de los estampidos de los voladores, del pregón de las campanas, de los ecos tradicionales de la dulzaina y el tamboril; huyendo asustadas las grajinas, ante aquella invasión de sonidos «abigarrados», a esconderse,

clamantes, en los huecos impenetrables de los fieros peñascos.

Y La Puerta de la Fuerza en el camino estepario del llano pedregoso, con sus bastiones carcomidos como las páginas de un libro épico, asociándose, perdurable, a la inextinta usanza tradicional, anunciada con la pólvora que estalla fragorosa en las alturas, sacudiendo nuestros dormidos recuerdos infantiles, con el estimulante poderoso de imprecisa, pero dulce invocación...

GONZALO ESPAÑA

Las fiestas

Este año le ha correspondido costear las fiestas en honor de la Virgen de la Peña, al culto teniente coronel de Artillería, jefe de estudios de la Academia del Arma, don Angel Sánchez de Toledo, que ha ostentado el título de maestro de campo, como se llama al cofrade, que, por turno riguroso, tiene la obligación de correr con los gastos que originan esas fiestas.

Con aquél recorrieron las calles de la población—según es costumbre tradicional—los nuevos comisarios de la Virgen—o sean los hermanos de la cofradía de reciente ingreso en la misma: el virtuoso capellán del Santuario de la Peña, don Blas Guadilla, el competente secretario del Ayuntamiento de Sepúlveda y ex diputado provincial, don Luis Sánchez de Toledo y uno de los niños de éste.

Los dos primeros, en representación de la distinguida señora doña María Espi, viuda del excelentísimo señor don Serapio del Río, y de doña Purificación Ortiz y Sánchez de Toledo.

Precedidos del histórico pendón de la Hermandad y de los dulzaineros, dieron la vuelta al vecindario, anunciando las funciones religiosas, con el incesante disparo de cohetes.

Las funciones religiosas

Como se esperaba, fueron muy brillantes. Hubo solemnes salves cantadas, todos los días y misas mayores, oficiadas éstas por el cura párroco don Mariano Monedero, asistido del coadjutor de la parroquia, don Salustiano Llorente y del capellán del Santuario donde se rinde culto a la Patrona de la villa de Sepúlveda y su tierra, don Blas Guadilla.

El templo se hallaba suntuosamente decorado, con profusión de luces y flores, destacándose entre el elegante y severo adorno del altar mayor, la milagrosa imagen, luciendo primoroso manto verde y mandil blanco, ambos de raso, y artísticos bordados en aljófar, debidos a las monjas pastoras de la localidad y regalo munificente de la camarera de la Virgen y nueva comisaria doña María Espi.

Asistió a estos cultos enorme concurrencia de fieles.

Los sermones

Estuvieron a cargo del muy ilustre señor canónigo de la catedral metropolitana de Sevilla, don Luis Martín, que cantó, en fogosos periodos, llenos de sabia doctrina, las excelencias milagrosas de Nuestra Señora de la Peña y la soberanía de esta portentosa escultura.

En forma galana probó los prodigios que ha obrado entonando un himno a la fé sepulvedana, y haciendo historia de aquellos, con prolijos detalles.

El orador fué muy felicitado, mereciendo unánimes elogios sus magníficas disertaciones demostrativas de que don Luis Martín es un orador sagrado de altos vuelos. Puede decirse, sin exagerar, que desde hace mucho tiempo no se conoció en Sepúlveda a un predicador tan completo y de tan fina y arrebatadora elocuencia.

La parte musical de estos cultos fué interpretada por el hábil organista Bonifacio Serna, que dirigió acertadamente un nutrido coro de voces.

Bailes públicos

No faltaron en el llamado «Campo de la Virgen» hermosa explanada que existe delante del Santuario los clásicos bailes de rueda, a los que las bellas sepulvedanas asistieron, envueltas muchas de ellas en valiosos pañuelos de Manila, prestando, de este modo, a estas antiquísimas danzas el encanto de su típico realce.

Los remates

Es remota usanza que las ofrendas que se llevan a la Virgen se subasten, al aire libre, detrás del templo.

Las hay de todas las clases, y todas ellas patentizadoras de la fe de los donantes.

Ofrece un cuadro pintoresco el acto de rematarlas; las ofertas alcanzan muchas veces, precios elevados y los jarros llenos de mosto no cesan de vaciarse entre los que pujan excitándose a hacerlo. Como dato curioso y que prueba que no se escatima el dinero en estos trances, un tostón valió cien pesetas y una cordera se-

tenta y cinco. ¿Hay alguno de los lectores que haya pagado más, aun cuando las subsistencias están por las nubes, por un cochinito asado?

La cantidad recaudada fué verdaderamente exorbitante, de lo que deben sentirse muy satisfechos los fervorosos devotos de la Virgen de la Peña.

Las comisarias

El último día de las fiestas salieron por las calles, en la misma forma que los comisarios, las señoras comisarias, entre las que figuraban las lindas hijas mayores de don Angel Sánchez de Toledo, que tuvieron la feliz y loable ocurrencia de mostrarse vestidas con los típicos trajes de artesanas. Estaban bellísimas, despertando a su paso, murmullos de admiración.

Y no hubo más en estas fiestas espléndidas, cuyo recuerdo perdura imborrable entre cuantos tienen la fortuna de conocerlas; y decimos fortuna, porque, seguramente, no se encontrarán otras iguales en originalidad, animación y gusto artístico depurado.

Noticias de Madrid

Los conservadores

Se dice que en la Asamblea que se prepara para designar jefe de los conservadores, será proclamado, casi por aclamación el señor Sánchez Guerra.

Citase para la celebración de esta Asamblea la fecha del 16 al 17 de este mes.

Proyectos de Francos Rodríguez

Prepara este ministro los de creación del Manicomio judicial, redención de foros de Galicia y reorganización de los servicios penitenciarios y del cuerpo de médicos forenses.

Se disuelven las juntas de Hacienda.

La Junta Central de la Asociación general de funcionarios de Hacienda, domiciliada en Tarragona, ha dirigido a las Juntas locales una carta, en las que les recomienda se disuelvan, en vista de que se les ofrece ya el respeto a la ley por un hombre tan prestigioso como el señor Cambó.

Los ascensos de los maestros

Adoptadas las normas definitivas que terminaron con los distintos criterios, se espera que pronto asciendan los maestros de las categorías de 2.500 a 2.000 pesetas.

El sanatorio de Lago para los enfermos de Africa

Se ha dispuesto por una Real orden, declarar de utilidad pública el Sanatorio de Lago, de Guadarrama, destinándole provisionalmente para la curación de enfermos procedentes de Africa y después para tuberculosos. También se declaran de urgencia, las obras para su terminación.

El cupo de filas

Afirmase que se ha fijado en 92.000 hombres.

LEA USTED

“La Tierra de Segovia,”

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

• Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Sección de Cirujía (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, pelo, manchas y cicatrices de la cara. Anestesia y curación del tétano. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburnación, blanqueado y rejuvenecimiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los puntas. Arreglo de las cejas, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del comezón (mal olor de axilas).

Servicios médicos y de lujo. Consultas y cartas por correo.

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

En Segovia: el 25 todos los meses de diez a una

HOTEL FORNOS

Los sucesos de Melilla

Noticias directas de Melilla

Más detalles del combate de Benisicar.—Después del combate.—La carga a la bayoneta.—El caballo de Cavalcanti recibe tres balazos

Se conocen más detalles del desarrollo de la acción del 29.

Parece confirmarse que el enemigo se había concentrado en número de 20.000 hombres.

Las tropas españolas que tomaron parte en la acción eran 16.000 mil soldados.

Cuando la vanguardia de nuestro convoy tuvo que replegarse ante el nutrido fuego de fusilería y cañón que los rebeldes nos hacían, fuertemente atrincherados en defensas preparadas desde hace días, presentóse el general Cavalcanti con fuerte columna para reforzar la defensa, y después de ordenar a estas fuerzas que engrosaran las líneas avanzadas, solamente acompañado de dos compañías de Zapadores de Valencia, penetró en la posición de Tisza, consiguiendo así nuestro objetivo.

Antes de emprender la marcha con su columna, el general Cavalcanti arengó a los soldados, recordándoles la gloriosa historia de nuestra España y nuestro Ejército, vencedor en mil batallas y ejemplo siempre de gran valor y pujanza.

Terminó su alocución dando vivas a España, al rey y al Ejército.

Cuando entraron en Tisza las tropas cantaban el himno de Valencia, y en su regular formación y continente se advertía el gran espíritu patriótico que las anima.

El caballo del coronel Despujols quedó muerto de un balazo en la cabeza, cayendo el jinete, sin producirse lesión alguna.

Ya de pie, el coronel continuó alentando a sus tropas, que con gran disciplina y precisión hacían disparos en descargas cerradas.

El caballo que montaba el general Cavalcanti fué herido de tres balazos.

El repliegue fué también muy reñido

La retirada de Tisza fué realizada con bastante dificultad, a causa de la gran osadía del enemigo, que en grandes grupos y parapetados en los accidentes del terreno, hacían nutridos disparos a bastante distancia.

La artillería, que había callado durante breves momentos, volvió a romper su fuego y castigó duramente a los rebeldes, que abandonaron el terreno de modo definitivo.

El grupo de Regulares de Melilla fué el que más sufrió por ir en vanguardia.

Sus soldados se portaron admirablemente, y lucharon con gran valor y seguridad.

Estas tropas han sido felicitadas por los altos jefes.

También el resto de la columna demostró gran arrojo y se mostró incansable, a pesar de la larga jornada por terreno accidentadísimo.

Las averías del «Alfonso XIII»

Las averías causadas al acorazado «Alfonso XIII» no tienen importancia, y estarán reparadas dentro de breves días.

El proyectil penetró en el buque por la banda de estribor, por la parte de popa. El impacto está más arriba de la línea de flotación, cerca del sitio donde comienzan las planchas blindadas.

La explosión del proyectil sólo produjo ligeros daños en el salón y en uno de los camarotes.

Regreso a la plaza.—Entusiasta recibimiento

A las tres y media hizo su entrada en Melilla el alto mando, que mostraba su satisfacción por el resultado del combate.

Momentos después desfilaron por las calles principales y plaza de España las dos compañías de Ingenieros zapadores, que entraron en Tisza, llevando a la cabeza al general Cavalcanti.

Al pasar por la calle de Alfonso XIII, los soldados entonaron el himno de la Exposición de Valencia, tocando guitarras y bandurrias.

El entusiasmo público se desbordó, abrazando mucha gente a los soldados.

En los balcones se agolpaba la gente, que no cesaba en sus vítores a España y al Ejército.

Lo que dice el alto comisario

El alto comisario presenció el combate desde el zoco El-Had de Benisicar.

Hablando con los periodistas, se mostraba muy satisfecho de la operación.

Dijo, además, que el enemigo se había juramentado para no dejar pasar el convoy.

Todas las confidencias coinciden en asegurar que los jarqueños tenían decidido sucumbir antes de que el convoy llegase a Tisza.

Un moro, que dice «estar amigo», ha dicho que el ataque enemigo estuvo mandado por el mismo Abd-el-Krim.

Dice también que algunos moros heridos que se veían solos inutilizaron sus fusiles ante el temor de que los cogieran nuestros soldados.

Tiene noticias del campo, donde el resultado del combate de ayer, aunque todos los jarqueños van pregonando una falsa victoria, ha causado enorme impresión de disgusto, que traerá como consecuencias disputas y disensiones entre los jefes.

El recuerdo de Taxdirt

Se han hecho grandes elogios de la admirable carga dada por el general Cavalcanti para el asalto de las posiciones rebeldes.

Tan pronto como llegó a Melilla el comandante general fué objeto de numerosas felicitaciones, pues con su arrojo y valentía decidió el éxito de la operación.

Al ser felicitado por el alto comisario, éste le recordó que ayer era el aniversario de la batalla de Taxdirt, en la que Cavalcanti, con los escuadrones de Alfonso XII, dió la carga que le valió la laurea.

El bombardeo del campo enemigo

Una escuadrilla de aviación salió del Aeródromo de esta plaza, arrojando doscientas granadas en los poblados rebeldes.

Los aviadores pudieron observar que los daños causados por el bombardeo de nuestra artillería son muy grandes.

Oficina general de substituciones

AGENCIA DE QUINTAS MATRICULADA

DIRECTOR-PROPIETARIO

JOSE MARIA DE LARA

AGENTE DE NEGOCIOS

Oficinas centrales en Madrid: Hortaleza, 75, prol.—Teléfono núm. 5.357-M

Contratos para mozos del reemplazo de 1921 (antes del sorteo en la Caja de Reclutas), 500 pesetas.—Contratos para mozos del reemplazo de 1922 (antes del sorteo en los Ayuntamientos), 300 pesetas.

DELEGADO EN SEGOVIA:

DON JUAN LAZARO BENITO

PLAZUELA DE LA RUBIA, NUM. 1

A un aparato que tomaba altura sobre el mar se le cayeron tres bombas que explotaron sin causar desgracias.

Las baterías de posición y obuses continuaron el bombardeo sobre el Gurugú, para disolver concentraciones que los pilotos de aviación observaron en sus últimos vuelos.

Desde la plaza pudo observarse que hicieron certeros disparos.

El efecto en el campo enemigo.

Algunas confidencias moras hacen ascender a un millar de bajas que ha tenido la jarka.

Estos mismos confidentes dicen que las fuerzas enemigas se han diseminado, y parte de ellas empiezan ahora a llegar a Atlaten.

Los jefes de la jarka temen, fundamentalmente, que este nuevo desastre debilite mucho su fuerza; gran parte de los auxilios recibidos de kábilas del interior se sumaron a ellos porque tenían la promesa de que en la primera conducción de convoy se apoderarían de él y entrarían a saco en las posiciones, quedándose con la mayor parte del botín.

Al ver que no sólo no han logrado esto, sino que el descalabro hace perder toda esperanza, es seguro que, llamándose a engaño, se vuelvan a sus kábilas del interior.

Esto preocupa mucho a los jefes de la jarka.

Explosión de una bomba

En Nador varios soldados encontraron ayer una bomba de las que utilizan los aviadores para bombardear los poblados rebeldes.

Empezaron a examinarla bien ajenos al peligro que les amenazaba. Inopinadamente hizo explosión, alcanzando a cuatro, que resultaron heridos de más o menos gravedad.

Muerte de un sargento

Ha fallecido en el hospital el sargento del regimiento de Caballería de Lusitania Antonio García Recalde, que el día 22, al frente de su sección, cargando sobre la Caballería enemiga, se condujo heroicamente. Recibió un balazo, y se negó a retirarse de su puesto; fué herido por segunda vez y continuó en filas, hasta que un tercer proyectil le derribó, y lo recogieron sus compañeros ya en estado grave.

La reconstrucción de Nador

El coronel de Ingenieros señor López Pozas y los capitanes Agudo, Ostáriz y Reixac dirigen los trabajos que actualmente se efectúan en Nador, para reparar los edificios destruidos y sanear el poblado.

El alto comisario ha vuelto a conferenciar con el general Sanjurjo.

Después revistó las columnas. Ha sido nombrado jefe de Sanidad del poblado el comandante don Marcelo Usera.

El cadáver de un capitán

Los moros han prometido traer uno de estos días el cadáver del capitán de Estado Mayor don Fernando Sánchez Monje, hijo del coronel de Estado Mayor del mismo apellido e hijo político del popular escritor «Melitón González».

El capitán Sánchez Monje asistió a la defensa de Monte Arruit, y el mismo proyectil que hirió al heroico teniente coronel Primo de Rivera le causó gravísima herida en una pierna, hasta el punto que fué preciso amputársela.

Al ser evacuado Monte Arruit, el capitán Sánchez Monje, que era transportado en una camilla improvisada por nuestros soldados, recibió un balazo en la cabeza que le produjo la muerte.

VENTA

de dos docenas de anillas de álamo negro propias para satabancos de tienda, varias ventanas y puertas usadas, maderas de balcón, mesa mostrador de álamo negro, soportes de hierro para exhibir muestras de telas, dos docenas de cajas de cartón propias de tienda para confecciones y artículos finos seminuevos, también se venden piedras de pión.

Para tratar, calle de Almira, núm. 4, bajo (antes Romero).

ANUNCIESE EN
LA TIERRA DE SEGOVIA

CARLOS COPPEL

FUENCARRAL, 27.—MADRID

RELOJES DE TODAS CLASES, VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Representante para segovia y su provincia,

D. JORGE ZURDO FRAGULAT

BAOIZ, NUMERO 16 2.º



LA INDUSTRIAL

Carpintería mecánica

Se hacen toda clase de trabajos relacionados con el arte de la madera

PRONTITUD, ESMERO Y ECONOMÍA

Jardines de San Roque.—SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

REMITIDO

La falta de fluído

Señor don Segundo Gila.

Mi distinguido amigo: En el número de LA TIERRA DE SEGOVIA correspondiente al día de la fecha, he visto, con tanta sorpresa como contrariedad, insertados una nota de redacción titulada «El suministro de fluído eléctrico en Segovia» y unos versos alusivos a este mismo asunto en la sección «Coplas de la calle» y como en ambos escritos se desfiguran hechos en los que yo tuve intervención por mi carácter de director gerente de la Cooperativa Electra y se hacen apreciaciones acerca de mi conducta que estimo inconvenientes para el respeto y consideración a que creo ser merecedor por mi gestión en dicho cargo, me veo precisado a dirigirme a usted invocando su amistad nunca desmentida y su culto a la justicia, sin necesidad de hacer uso del derecho concedido por la Ley de imprenta, por estimar que tratándose de nosotros no es preciso invocarle, a fin de que se digno disponer que sea restablecida la verdad de los hechos y se rectifique cuanto en los referidos escritos hay de desconsideración personal para mí.

Lo ocurrido, en la parte en que personalmente he tenido yo intervención en el asunto de que se trata, es lo siguiente: Sobre las dos de la madrugada del día 29 del corriente mes se presentaron en mi domicilio particular el redactor de ese periódico de su digna dirección, señor Navarro y un operario de la imprenta, exponiéndome que el operario de guardia en las oficinas de la Cooperativa Electra se negaba a salir de las mismas para efectuar la reparación de una avería, que me manifestaron se había producido e impedía el funcionamiento de los motores de la imprenta y que, por lo tanto, yo tenía el deber de acudir personalmente para que se efectuara la reparación dicha.

Les manifesté entonces que el operario que se quedaba de guardia en las oficinas, desde las doce de la noche hasta la hora de entrada al trabajo de los demás operarios, por la mañana, tiene por principal misión la custodia de aquellas y no debe abandonar más que en el caso de ocurrir un grave accidente en las líneas o casetas de transformación que ponga en peligro la seguridad de la instalación o de las personas; y que si el empleado había cometido alguna falta al recibir el aviso yo depuraría lo ocurrido y proponería su corrección, si fuera ésta procedente. En cuanto a mi obligación de salir a aquella hora a reparar personalmente una avería, que solo a ese periódico afectaba, les manifesté que la obligación del gerente de una Sociedad, sea o no Cooperativa, no es ni puede ser nunca la de remplazar a los obreros en el desempeño de sus funciones manuales, en estos casos ya que esto, además de ser deprimente para quien, por su título de Ingeniero industrial, tiene a su cargo más elevadas funciones, contribuiría a relajar las relaciones de subordinación de los operarios a sus ordenes. El señor Navarro entonces, me pidió que ordenase al operario de guardia que acudiese a reparar la avería, teniendo en cuenta el perjuicio que les iba a ocasionar tener que suspender la publicación del periódico, a lo que manifesté que podía, en mi nombre, decirle que lo hiciese, siempre que las oficinas quedaran convenientemente vigiladas por el sereno de la calle o por otra persona de confianza. El señor Navarro se despidió de mí cortesmente y ninguna indicación se me hizo respecto de este asunto, hasta que hoy me he visto dolorosamente sorprendido con los injustos y desconsiderados ataques a que esta carta sirve de defensa.

Habiendo yo, como ofrecí al señor Navarro, hecho las oportunas averiguaciones para depurar lo ocurrido, vine en conocimiento de que la avería que impedía el funcionamiento de los motores fue debida a la fusión de un cortacircuitos situado en una palomilla colocada en la

esquina que forma la calle de Isabel la Católica al desembocar en la Plaza Mayor y que, por la altura a que se halla, se necesita para trabajar en ella una escalera de mucha longitud, que debe ser maniobrada por tres operarios; por lo que le era materialmente imposible al único operario de que se disponía en aquella hora efectuar la reparación.

Para aclaración completa del asunto, y para que usted se haga cargo de la imparcialidad con que procedo, debo significarle que de las averiguaciones que he practicado resulta que sobre las diez de la noche se dió aviso por un industrial establecido en la Plaza Mayor con motivo de haber quedado en serie algunas lámparas de su establecimiento, a causa probablemente de la misma avería que ha dado origen a este desagradable asunto, sin que los operarios que había a aquella hora de guardia le prestaran la debida atención, por lo cual propondré al Consejo de Administración la corrección oportuna.

Pero me interesa particularmente que quede terminantemente acreditado aquí que LA TIERRA DE SEGOVIA no dió aviso ninguno hasta la hora dicha (aproximadamente las dos de la madrugada), a pesar de que en el alumbrado de la imprenta tuvo que observarse la avería del mismo modo que se observó en el establecimiento del industrial citado, y que yo, antes de esa hora, no tuve noticia del asunto ni por lo tanto ninguna intervención en el mismo.

Respecto a los versos—llamémoslos así—incluidos en la sección de «Coplas de la Calle» lamento su dudoso gusto y que en ellos parezca indicarse que por dos veces se trató conmigo del asunto, lo que es inexacto, según queda anteriormente explicado.

Lamento el desagradable asunto que me obliga a dirigirme a usted y esperando de su reconocida rectitud y caballerosidad que dará inserción a éste comunicado en el periódico de su digna dirección, me reitero su afectísimo y buen amigo y s. s.

q. e. s. m.

S. GONZALEZ REVIRIEGO

Con mucho gusto insertamos el comunicado del señor González Reviriego que, sin duda por un exceso de susceptibilidad, se ha creído ofendido personalmente por nuestro artículo «El suministro de fluído eléctrico en Segovia».

Y cumplido este deber de grata hospitalidad, hemos de hacer constar los extremos siguientes, que el señor González Reviriego confirma en su alegato.

1.º Que una industria que, por fuerza, ha de trabajar de noche, ha de resignarse a no cumplir sus compromisos con el público, en caso de avería en la línea del fluído eléctrico. Para que el empleado de guardia en las oficinas de la Cooperativa se mueva de su sitio es preciso, sin duda, que ocurra una catástrofe. Mientras no haya catástrofe, el empleado permanecerá en las oficinas, aunque los intereses de las empresas y del público padezcan sobremedera.

2.º Que nosotros notamos, como es lógico, que el alumbrado de nuestra imprenta no lucía con la intensidad de otras noches, y en vista de ello, avisamos al empleado de guardia, sin ser atendidos en nuestra petición, formulada repetidas veces.

Por lo visto nos ocurrió lo mismo que al industrial aludido en la carta del señor Reviriego.

3.º Que seguramente el señor Reviriego y el empleado de guardia de la Cooperativa cumplieron su deber; pero lo indudable es que LA TIERRA DE SEGOVIA quedó inédita y el trabajo y los jornales de ese día se perdieron inútilmente, y

sobre todo, padeció nuestra formalidad con el público, amo y señor de la Cooperativa Electra, de la Prensa y de todas las industrias que del público viven.

4.º Que en lo sucesivo cuando se repita lo de la noche famosa, nos resignaremos con nuestra mala suerte o buscaremos el apoyo y la recomendación del señor Cierva, que es el amo de España, según dicen, para ver si conseguimos que se apiaden de nosotros en la Electra y nos arreglen la avería; y

5.º Que nuestro redactor, señor Navarro, no pretendía que el señor Reviriego saliese a la calle a subirse en una escalera para reparar la avería.

Nuestro redactor es bastante discreto para no confundir la misión del ingeniero con la del obrero manual.

Lo que el señor Navarro buscaba en casa del señor Reviriego era una solución, al conflicto planteado, y esa solución no pareció por ninguna parte.

Y conste finalmente que si el señor Reviriego lamenta lo ocurrido, nosotros lo sentimos doblemente, por tratarse de una empresa como la Cooperativa Electra, que tiene todas nuestras simpatías. Pero creemos que el mismo carácter popular de esa Empresa la obliga más y más a atender las demandas de sus abonados con todo celo y prontitud.

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Exámenes en el Conservatorio

Han aprobado en el Conservatorio de música de Madrid el 6.º año, las señoritas María Rosa Lozano y Felixa García, hijas respectivamente del médico de esta ciudad don Casimiro Lozano y del comandante de Artillería don Félix García Pérez y el 7.º año la señorita Josefina García, nieta del diputado provincial don Gabino Herrero.

Reciban dichas alumnas y sus familias nuestra enhorabuena, así como la profesora de aquellas señorita Fuencisla García López.

Desaparición de dos niños

Doña Donatila Barroso Gama, ha denunciado en la Inspección de Vigilancia que de su domicilio (Aimira 20) han desaparecido dos niños de nueve y ocho años respectivamente llamados Valentín y Félix López.

Regreso del prelado

Ha regresado de su visita pastoral a varios pueblos de esta diócesis, nuestro prelado el excelentísimo e ilustrísimo señor don Manuel de Castro.

Una verbena

En la noche de hoy celebrará el elemento joven del barrio de San Miguel, una animada verbena, en la calle del Cronista Lecea, que, será amenizada por la banda de música La Popular y el piano de manubrio.

Nuevo profesor del Seminario

Ha sido nombrado profesor de rúbricas del Seminario Conciliar, el maestro de ceremonias de esta Santa Iglesia Catedral, don Julián Martín.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Misas nuevas

En el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla rezó su primera misa, el día de la festividad de la excelsa Patrona de Segovia, el joven presbítero don Francisco Serrano.

También ayer cantó su primera, en la iglesia de San Lorenzo, el nuevo sacerdote don Julián de Diego.

Entre la distinguida concurrencia que asistió a este acto figuraba el digno alcalde de esta capital, don Pascual Guajardo.

Enviamos a los nuevos sacerdotes nuestra felicitación, deseándoles mucho acierto en el ejercicio de sus sagrados ministerios.

Traslado del gobernador

En el tren tranvía de las cinco y media de la tarde de ayer, salió para Madrid de paso para Albacete el gobernador civil de esta provincia don Rafael López de Haro, nombrado recientemente para aquel Gobierno.

Durante la breve permanencia del señor López de Haro entre nosotros, ha sabido conquistarse las más vivas simpatías por su carácter y gran competencia en el cargo que desempeña.

Reciba dicho señor nuestro saludo de despedida.

Ausencia sentida

El lunes marchará a Madrid para posesionarse de su nuevo destino en la Dirección General de lo Contencioso del Estado, el cultísimo abogado y buen amigo nuestro don Leandro González Reviriego que hasta ahora desempeñó, con gran acierto el cargo de abogado del Estado en esta Delegación de Hacienda.

Lamentamos mucho su ausencia de Segovia, donde se había conquistado relevante personalidad y grandes simpatías.

De exámenes

Ha aprobado después de reñidos ejercicios el primer grupo de matemáticas, para el ingreso en la escuela especial de ingenieros de Montes el estudioso joven don Miguel Sainz.

Reciba, el aventajado alumno, así como su profesor el culto catedrático don Julián Blac, nuestra cordial enhorabuena.

Viajeros

Se encuentra en Segovia, el maestro jubilado don Trifón Palomares, el cual piensa permanecer unos días al lado de su hijo el segundo jefe de policía don Rodrigo.

—Han salido para Madrid los señores de Puigdollers, dueños de la finca «Casa de Moneda», y el delegado regio de primera enseñanza de esta provincia señor González Longoria y su distinguida esposa.

—Han salido para Riaza, donde pasarán unos días el reputado médico don Leopoldo Moreno y su bella hija Manolita.

—Nuestro distinguido colaborador don Antonio Ibot León, marchó ayer a Sepúlveda, en excursión de estudios artísticos.

—Ayer marchó a Riaza el prestigioso médico de aquella localidad don Ricardo Provencio.

—Nuestro buen amigo don Jorge Zurdo, ha salido de viaje, motivado por sus asuntos comerciales a Sepúlveda y Riaza.

Las horas de los conciertos musicales

Teniendo en cuenta lo avanzado de la estación, el señor alcalde ha acordado que los conciertos musicales en los paseos sean desde hoy de cinco a siete de la tarde.

Hoy tocará por tanto a dicha hora en el paseo del Salón la banda de la Academia de Artillería.

DONATIVOS

para continuar las obras del Hospital y mejorar el sostenimiento del mismo

Pesetas

Don Fredesvindo Ruiz..... 5

BACALAO

PARA CON TOMATE

Se ha recibido legítimo de Escocia y Noruega, en la tienda de Ultramarinos de

VALFNTIN NUÑEZ

Calle del Cronista Lecea, núm. 5 (al lado de la pescadería de Juan José)

Teléfono de la Tierra, 143

LA VIDA EN LA CIUDAD

En el Seminario Conciliar

APERTURA DE CURSO

Se verificó, ayer por la mañana, la apertura de curso en el Seminario Conciliar, que fué presidida por el excelentísimo señor obispo de la Diócesis, concurriendo las autoridades y un público nutrido y selecto.

Hubo misa solemne, oficiada por el muy ilustre señor arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral, don Maximino Azpicueta. Tomaron parte en este acto religioso una escogida orquesta y un coro de voces, dirigidas con su habilidad acotumbada y competencia indiscutible, por el excelente maestro de capilla de esta Catedral, nuestro querido amigo don Luis Casares.

Interpretaron, con sin igual maestría, escogidas partituras de música religiosa, de rancio clasicismo.

Por el docto profesor de dicho Centro docente, fueron leídas unas correctas cuartillas, referentes a los «Descubrimientos históricos», que fueron muy celebradas.

Los concurrentes a esta fiesta cultísima, fueron espléndidamente obsequiados.

Hago saber...

a los señores maestros de escuela que en todos los libros de la «Casa Calleja», descuento el 15 por 100 sobre los precios de catálogo.

LA CONCEPCION
LIBRERIA RELIGIOSA
PLAZA MAYOR, 45 Y 46

Administración Patrimonial del Real Sitio de San Ildefonso ANUNCIO

No habiendo dado resultado favorable la subasta anunciada para el día 26 del mes anterior, del aprovechamiento de leñas de roble, bajo tal forma o la de carbón, con destino a empleados y dependencias de este Real Patrimonio y para el contratista, en la Mata de Navaquemadilla y en el año forestal de 1921-22, se anuncia segunda subasta del mencionado aprovechamiento, la cual tendrá lugar a las oca de la mañana del día 10 del corriente mes.

El pliego de condiciones puede consultarse en las oficinas de esta Administración.

San Ildefonso 1 de octubre de 1921.—El administrador, BALDOMERO CABRERA.

En el Círculo Mercantil

LA VERBENA DE ANOCHE

Anoche tuvo lugar en el Círculo Mercantil una verbena que, como todas las fiestas que celebra aquella Sociedad resultó agradable.

Dió principio a las diez y terminó a la una no decayendo por un movimiento la animación durante ese tiempo.

La banda de música «La Popular» y el clásico piano de manubrio, alternaban, lanzando al aire las notas de los bailables modernos, al compás de las que, las parejas se dedicaban, con inusitado afán, a rendir culto a la diosa Terpsícore.

No hay que decir que abundaban las caras bonitas y que la alegría y el buen humor fueron la nota característica de este festival.

«La Tierra de Segovia»

Comedor de caridad

Día de 1 de Octubre de 1921.—Comida: cocido. Cena: patatas con judías.

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS

En la comida. Adultos, 60; niños, 46, Total, 106.

En la cena. Adultos, 60; niños, 34. Total, 94. Total del día, 200.

Se vendieron 7 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la institución.

Venta de uva

en Aragoneses.

Para tratar, con Eusebio Martín, en dicho pueblo; o en Segovia, con don Ricardo Martín.

La vacunación y revacunación

Desde 1.º de Enero del año actual hasta 31 de Agosto, han sido vacunados en la Casa de Socorro, 450 y revacunados 3.502.

Desde 1.º de Septiembre proximo pasado, hasta el día 30, han sido vacunados en dicha Casa de Socorro 246 y revacunados 2.642.

Como se vé, es un trabajo muy penoso que ha pasado el personal de dicha Casa de Socorro, muy especialmente el médico decano don Donato Rodríguez y los practicantes don Matías Piquero, don Lorenzo Serrano y don Felipe Estebanz, los cuales no han descansado, ni descansan un solo momento, dedicados solamente a estender papeletas, a vacunar y revacunar, sin desatender a los heridos que se presentan.

TELDOMINGO

Se arriendan los pastos de dicho término para ganado lanar desde 1.º de Octubre a 1.º de Marzo; cupo 200 cabezas; para tratar con Jesús Sastre, en dicho caserío.

Pedid en todas las tiendas de ultramarinos

Chocolate «ZuricaIday»,
ES LO MEJOR

— 9 —

4.º A procurar no quede en sus respectivos partidos ni un solo Maestro sin asociar.

5.º A dirimir las contiendas que surjan entre los asociados.

Artículo 20.º Cada Asociación de partido contribuirá con la suma anual de tres pesetas por cada socio para sufragar los gastos que origine la Provincial que estará obligada a abonar a la Nacional las cuotas de sus asociados.

De los socios

Artículo 21.º Todo socio tiene el deber de desempeñar el cargo o comisiones que le confien sus respectivas Asociaciones de emitir el voto personalmente o por escrito de oficio, cuando no resida en las cabezas de partido para elegir las Juntas directivas del que le es respectivo, y el vocal representante de la provincia en la Nacional.

Tiene derecho a lo preceptuado en los compromisos 3.º y 5.º del Artículo 19, y a que la asociación provincial lo presente donde corresponda y active los expedientes de institución o jubilación, como igualmente a sus familias los de viudedad u horfandad si bien la formación de los tales expedientes incumbe a la Junta directiva de la Asociación de su correspondiente partido.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santoral y cultos del día

DE HOY

Domingo XX después de Pentecostés, Los Santos Angeles Custodios, Santos Saturio, Leodegario, obispo, Gerino, y Eleuterio, mártires, Teófilo, monje, Tomás, obispo, Primo, Cirilo y Secundino, mártires.

En Corpus Christi.—De cinco y media a seis y media de la tarde el ejercicio eucarístico de castumbre de la Asociación del Culto diario al Santísimo Sacramento

MES DEL SANTISIMO ROSARIO

En las Dominicas.—A las seis de la tarde exposición de S. D. M. estación, rosario, ejercicio del mes, reserva y salve. Jubileo.—Visitando esta iglesia durante todo el día de hoy pueden ganarse tantas indulgencias plenarias cuantas veces se haga la visita habiendo confesado y comulgado y orando según la intención de Papa.

En San Gabriel.—Durante la misa de las cinco y media se rezará el rosario y la oración a San José y a las cinco de la tarde exposición mayor (por ser domingo) visita, rosario, oración a San José, ejercicio, plática por un Padre de la Comunidad, bendición con el Santísimo y reserva

En la Catedral, parroquias y conventos.—Como domingo, se rezará el rosario con exposición y reserva sacramental; por la tarde.

En San Lorenzo.—Función de la Cofradía del Rosario. A las diez y media misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón por el señor coadjutor don José Yuste, y a las cinco de la tarde, rosario y reserva sacramental y acto seguido la

procesión con la virgen del rosario por las calles de costumbre.

DIA 4

En los Padres Franciscanos.—Como festividad de su glorioso fundador y padre San Francisco de Asis celebrará esta Comunidad solemne función. A las ocho y media de la mañana misa de comunión general para los terciarios Juventudes Antonianas y Perpetuo y a las diez misa solemne sacramental oficiada según costumbre, por Padres Dominicos, con sermón panegirico por el R. Padre Pedro Bueno, también Dominicos y terminándose con la reserva y bendición papal.

Casa de Socorro

Una caída

Ayer fué curada en este benéfico establecimiento María Matesanz Serrano de 35 años, la cual presentaba una contusión en la cadera y relajación del muslo, derecho, producidas dichas lesiones de una caída que sufrió de una caballería

VINOS DE LA RIOJA
BODEGAS FRANCO ESPAÑOLA

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS	MARTIN LOBO SASTRE CERVANTES, 21	GRAN SURTIDO EN PAÑERIA ULTIMOS MODELOS
---------------------------------------	---	--

VINOS Y COÑAC

PEDRO DOMECA Y COMP.^A

JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE PARA SEGOVIA Y SU PROVINCIA:

DON JORGE ZURDO BRAGULAT

CALLE DE DAOIZ, NUMERO 16, 2.º

Coplas de la calle

LA APERTURA

En los centros de cultura hubo premios y discursos y es que se hizo la apertura de los cursos.

Ya dejaros sus hogares tristes hasta nochebuena los ingenuos escolares que aquí son media docena.

Ya comienza a dar lección el profesor que celoso hará... más de una excursión a la gran villa del oso.

Ya está aquí el vago escolar que espera que el curso pase y que en su afán de fumar se fuma siempre la clase

Ya está ese otro pobre ser que entusiasmado estudiando pasa la vida, sin ver como otros la están gozando.

Ya los centros de cultura, se abrieron y aunque se augura que ha de imponerse el progreso, aun da miedo la apertura... la apertura del congreso.

MARIO GUILLEN SALAYA

— 10 —

Artículos adicionales

Artículo 22.º La Junta directiva podrá conferir cargos honoríficos en la misma y nombrar socios honorarios a las personas que se hayan distinguido en su amor a la enseñanza y sean personas de relevante personalidad social en la política, o en las letras.

Artículo 23.º El presente Reglamento es reformable y las modificaciones o alteraciones que se proyecten serán propuestas por los individuos de la Directiva que los discutirán. Sólo en caso de mayoría serán aceptados.

Artículo 24.º En caso de disolución de la Sociedad los fondos existentes, después de abonar las deudas de la Asociación, se destinarán a engrosar los de la Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio.

Segovia y Septiembre 1921.

La Directiva de la Provincial

Al cerrar la edición

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

Parte oficial. Nota oficiosa de Guerra. Entrega de aeroplanos. La apertura del curso. Ultimas noticias de Melilla. Liquidación de un Banco.

La apertura del curso

La apertura del curso académico en la Universidad Central se celebró esta mañana con solemnidad desusada, por ser la primera de la nueva época de autonomía, que hoy comienza, y por presidirla el Rey.

A las once y cuarto, y a los acordes de la «Marcha nupcial», de Mendelssohn, atravesó el paraninfo la comitiva académica, y poco después, entre grandes ovaciones, llegó el rey, que penetró en el paraninfo a los acordes de la Marcha Real, precedido de las banderas de las facultades, comisiones de estudiantes y los claustros de las facultades, y acompañado del ministro de Instrucción pública y del rector de la Universidad y seguido del jefe superior de Palacio, marqués de la Torrejilla, y de los ayudantes señores Butler y Molins.

Las ovaciones y los vivas no cesaron hasta que el Monarca ocupó el sillón presidencial. Le acompañaban en la presidencia el ministro de Instrucción Pública, el rector de la Universidad, los representantes de las autoridades y los decanos de las facultades.

El Rey vestía el uniforme de capitán general, ostentando el Toisón, la banda y la cruz de Alfonso XII y varias condecoraciones.

En los asientos del estrado tenían asiento los profesores doctores del Claustro de Madrid, el alto personal del Ministerio de Instrucción Pública, comisiones de centros docentes y de estudiantes.

El Rey abrió el acto, dando la palabra al doctor don Lorenzo de Benito y Endara, catedrático de Derecho mercantil, que desarrolló el tema «La equidad y las malas artes en el comercio».

Acto seguido S. M. repartió los premios a los alumnos que los obtuvieron en el pasado curso y el señor Carracedo en elocuente discurso agradeció al Rey su asistencia al acto.

Y terminó éste, después de hablar el ministro de Instrucción pública con un brillante discurso pronunciado por el Rey, que escucharon todos puestos en pie.

A la salida, Su Majestad fue vitoreado y aplaudido por los estudiantes y el público estacionado ante la Universidad.

Entrega de aeroplanos

A las diez de la mañana, según estaba anunciado, se celebró en el aeródromo de Cuatro Vientos la entrega oficial de dos de los aeroplanos que regala Murcia al ejército de operaciones.

Asistieron al acto el ministro de la Guerra, el capitán general, el subsecretario de Guerra, señor Romero Biencinto; el director de Obras Públicas y el abispo de Sión.

Hizo entrega del donativo la comisión de Murcia, de la que formaban parte el gobernador señor Maestre Laborde; el presidente de la Diputación, señor Escribano; el alcalde, señor Pérez Mateos, y el director de «El Liberal de Murcia», señor Jara Carrillo.

Asistieron también los diputados por la región, señores Cierva (hijo), Maestre, Díez de Revenga, García Vaso y Espi.

El gobernador ofreció los aparatos en nombre de Murcia, y el ministro de la Guerra dió las gracias en nombre del Gobierno y del Ejército; añadió que agradecía en todo lo que vale el esfuerzo de Murcia, al que seguramente ha de seguir el de toda España.

La señora del ministro de la Guerra, que era la madrina de los aparatos,

rompió sobre ellos una botella de champaña, y seguidamente se realizó el acto de la bendición.

El capitán aviador marqués de Borja, inspeccionó los dos aparatos, y cuando se disponía a montar en uno de ellos para realizar una ligera prueba, invitó a que le acompañase al ministro de la Guerra. Este aceptó con sumo gusto, y, entre los aplausos de los concurrentes, se elevó el aparato, en que permaneció el ministro durante seis minutos, haciendo un vuelo muy interesante sobre el campo del aeródromo.

Después se elevó el otro aparato. Iba en él, en unión del marqués de Borja, el gobernador de Murcia, señor Maestre Laborde.

DE MARRUECOS

PARTE OFICIAL

(De la noche del 1.º de Octubre)

«Alto Comisario a ministro Guerra: Tengo el honor de participar a V. E. que el día de hoy ha transcurrido con completa tranquilidad en los territorios de Melilla, Ceuta, Tetuán y Larache».

Nota oficiosa de Guerra

En el Ministerio de la Guerra, han facilitado esta noche a los periodistas la siguiente nota:

El ministerio de la Guerra cree necesario hacer saber a los reclutas interesados y sus familias que las agencias o empresas para el servicio militar y sustitución del servicio en Africa carecen de personalidad legal y que por el presente año y en vista de las actuales circunstancias, no se admitirán sustituciones de ninguna clase, ni aún las permitidas en años anteriores.

Comentarios del día

Aparte de la cuestión de Marruecos se ha comentado hoy la falta de asistencia a la corrida patriótica de los señores ministro de Hacienda, subsecretario del mismo departamento y Gobernador del Banco de España, que como recordarán nuestros lectores, se trasladaron a Barcelona el sábado último.

Todavía no ha resuelto el Gobierno si las Cortes se reunirán en nueva legislatura, partidarios de esto son algunos ministros, pero el señor Maura no se decide por las dificultades que presenta una nueva elección para las mesas.

Ultimas noticias de Melilla

Melilla, 1.—Se han reforzado todas las columnas, especialmente la del general Cabanellas.

En Mar Chica, se ha establecido una base de hidroaviones.

Hoy se ha cañoneado el Gurugú para evitar el paqueo a nuestras posiciones y el emplazamiento de un cañón moro en el «Barranco del Lobo».

Los moros preparan una segunda línea de defensa en re Adlaten y Segagan y otra tercera línea entre Zeluan y Monte Arruit.

Se espera que pronto avanzaremos sobre ellos.

Ha mejorado el comandante señor Cañedo, ayudante del general Cavalcanti.

De provincias

Liquidación de un Banco

Barcelona, 1.º—La nota del día ha sido la liquidación del Banco Mercantil de América, que durante la guerra europea gozaba de sólida confianza.

Se espera que otros Bancos que se hallan en apurada situación tendrán que realizar la misma operación.

Salida de tropas

Bilbao, 1.—Ha marchado a Madrid, para desde allí dirigirse a Africa, el regimiento de Garellano.

Fué despedido por numeroso público, que obsequió a los soldados,

Plumas estilográficas

de las mejores marcas pedir muestras (para comparar precios) en el Centro General de representaciones.

DAOIZ, NUM. 16.—2.º

Don Jorge Zurdo Bragnat
DIRECTOR

Si usted quiere

deleitarse, saboreando un riquísimo café

usted no debe

comprar otra marca que

EL CAFETO

y así lo conseguirá.

Representante:

Mariano Bernardo

SEGOVIA

LA SUIZA

BAUSA

PLAZA MAYOR, NUM. 42

**ALMUERZOS Y COMIDAS
A LA CARTA**

**CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA,"
PLAZA MAYOR, NUM. 42**